

## 療養環境の整備・職場環境の改善



収納量が増え、鍵付きです



動きやすく作業効率UP



部屋が一層明るくなりました

### 編集後記

昨年の春、我が家庭にレモンの木がやってきました。実がなるまで3年ほどかかると言われ、遠目で見守っていたところ青虫に葉をほとんど食べられました。枯れるかなと思っていたら新しく芽を出し今も成長を続けています。いつか自家製のレモネードを作ることが今の目標です。

昨年に続き今年も新型コロナウィルス感染症が落ち着かず先の見えない状況にありますが、明るい未来を信じ、新しい年が希望に満ちたものでありますように。

(編集後記:伊藤 朋美)



# さわやか

60

### 『信頼・協調・貢献』が私たちの理念と基本方針です。

私たちは、医療の質の向上に努め、患者さんの人権と意志を尊重し説明と同意に基づく医療を推進します。

- 患者さんの安全を守り、その人らしい自立に向か、より良い医療とケアを提供します。
- 地域の方々のニーズに応え、皆様に喜ばれる病院を目指します。
- 患者さんを中心としたチーム医療を展開します。
- 日々自己研鑽に努め、明るく働きがいのある職場を作ります。



【児玉 福(一歳の女の子) 渡邊 イーブィ(四歳の男の子)】

### ご案内

当院では、心身のさまざまな不調に対して、きめこまやかな治療ができる体制を整えています。  
お気軽にご相談ください。

■診療科目 内科・精神科・神経内科・リハビリテーション科

■外来診療時間 平日／9:00～12:00 ※受付は11:30まで(予約制)  
休診日／土曜日・日曜日・祭日 ※新患受付は9:00～11:00まで

■設備概要 病床数／474床

内科	精神科
障害者施設等一般病棟………120床	精神一般病棟………48床
医療療養病棟………261床	認知症治療病棟………45床
(うち、回復期リハビリテーション病棟 100床)	

■介護保険施設 北九州古賀病院介護医療院 120名

#### 外来診療担当医一覧

	月	火	水	木	金
内科	河野	小川	中村	田浦	高田
内保田	久保田	石光	大脇	富田	山邊
専門外来		早川	由村	早川	
精神科	木村	木村	渡邊(第1-3)	生島	生島

※受付:午前8:30～11:30(初診～11:00)



社会医療法人 北九州病院  
北九州古賀病院

〒811-3113 古賀市千鳥2丁目12番1号  
TEL 092-942-4131 FAX 092-943-9622  
[https://www.kitakyu-hp.or.jp/contents/kitahos\\_koga.htm](https://www.kitakyu-hp.or.jp/contents/kitahos_koga.htm)

#### 患者さんの権利と責務に関するお知らせ

北九州古賀病院は、患者さんの権利を尊重し、病院の基本理念に基づいて良質な医療の提供を目指します。

##### 患者さんの権利

- 良質の医療を受ける権利  
患者さんは、適切で公平かつ良質な医療、看護、介護のサービスを継続して受ける権利があります。
- 治療方法などを自由に選択する権利  
患者さんは、治療方法などを自分で選択し、また拒否する権利があります。
- 自分の病状等について充分な説明を受ける権利  
患者さんは、自分の病状、検査、治療などについて、納得できるまで充分な説明を受ける権利があります。
- 個人の情報について秘密が守られる権利  
患者さんは、医療従事者が知り得た個人的情報について、秘密が守られる権利があります。
- 個人の尊厳が保たれる権利  
患者さんは、プライバシーが保護され、また個人の尊厳が保たれる権利があります。

##### 患者さんの責務

- 自身の健康に関する情報を提供する責務  
病院に対し患者さん自身の健康に関する情報を出来るだけ正確に提供して下さい。
- 医療に協力する責務  
医療に協力し、他の患者さんの治療・療養に支障を及ぼさないように配慮して下さい。

# ご あ い さ つ



院長  
橋爪 誠

新年明けましておめでとうございます。

昨年は新型コロナウイルス感染症クラスター発生により皆様に多大のご迷惑をおかけ致しました。この教訓は、感染防御の知識や技術の未熟さと体制の不備、組織内の報告や相談(コミュニケーション)能力の不足でした。

ビッグデータや人工知能などの最先端技術の発展のお蔭で、私たちは革新的医療の提供が可能な新しい時代の幕明けを経験しようとしています。しかし、医療の基本は不变です。「人を思いやる心」、互いに信頼できる人間関係があれば新たな時代を乗り越えることはできると確信しています。

本年も倍旧のご支援とご指導を賜りますようお願い申し上げます。



副院長  
木元 康介

新型コロナウイルスにとっては年が明けたことは何の意味もなく、季節性要因によって流行を繰り返すだけです。2023年もまだまだ気が抜けない日々が続くことが予想されます。心がけるべきことは、決して頑張らず、かといって下を向かずに日々の業務を丁寧に行っていくことだと思います。

アルベール・カミュの名作「ペスト」の主人公の医師リューは、「ペストと生の賭けにおいて、およそ人が勝ちうることができたものは、それは知識と記憶であった」と語っています。私たちには院内クラスターに対処した苦しい日々によって勝ちとった知識と記憶があります。この“知識と記憶”を有効に活用すれば、新型コロナウイルスとの闘いを乗り切ると確信しています。

本年もよろしくお願いします。



看護部長  
中野 明子

新年明けましておめでとうございます。

昨年も新型コロナウイルス感染症の対応に追われる一年でした。患者さんやご家族の皆様には、面会中止等の対応を取らせて頂いたために寂しい思いやご不便をおかけし申し訳なく思っております。三年が経ち世間はWithコロナとなっておりますが、当院では高齢者・重症化リスクの高い方が多く入院(入所)しておりますので、当面はこれまでと同じような感染対策が必要と考えております。皆様のご理解とご協力を引き続き宜しくお願ひ致します。当院職員も皆様の思いに応えられるよう日々努力し、安心安全の医療・看護の提供に努めてまいります。

又昨年は、暗いニュースが多かつたように思います。今年は皆様にとって明るく素晴らしい一年となりますよう心よりお祈り申し上げます。



医師  
富田 和孝

## Dr 紹介

はじめまして。

昨年8月より北九州古賀病院でお世話になっております。どうぞ宜しくお願ひいたします。

出身は福岡で2007年に熊本大学卒業後は整形外科医として主に北海道で地域医療に従事していました。当地とは福岡東医療センターで2年間初期研修をさせていただいたご縁があります。

急性期治療から離れることになりましたが近隣の医療機関様からの回復期リハビリテーションのご紹介や院内での転倒・関節痛等異常があれば直ぐに対応させて頂きます。

趣味は魚釣りで玄界灘は魚種も豊富で魚も美味しく自慢の故郷でもあります。



## 患者さんの作品紹介



風鈴

沢山の折鶴を  
束ねてます

作業療法では、食事、更衣、排泄といった日常生活に必要な動作だけでなく、工作・絵画・園芸などの趣味、書字などの文化活動、ゲームや体操など、あらゆる作業をリハビリテーションの手段として用います。

創作活動は身体面の巧緻性を高め、精神面を活性化し、生活意欲の向上や認知症の予防などに繋がります。

コロナ禍のため作品のお披露目の場が少なくなっていますが、患者さんは日々励んでいます。